
2008/218 - Attribution d'une subvention de 50 000 euros à l'Association de gestion de la Villa Gillet pour 
l'organisation des 2e Assises Internationales du Roman du 26 mai au 1er juin 2008, aux Subsistances  - 
Approbation d'une convention d'application (Direction de la Communication Externe) (BMO du 19/05/2008, p. 
0925) 

Rapporteur : Mme VALLAUD-BELKACEM Najat 

Mme VALLAUD-BELKACEM Najat, rapporteur : Du 26 mai au 
1er juin prochain aux  Subsistances, la Villa Gillet organise pour la 
deuxième fois les Assises internationales du Roman. La première édition 
qui avait été organisée donc, en 2007, à l’occasion du vingtième 
anniversaire de la Villa Gillet, avait connu un très vif succès à la fois 
populaire et médiatique. A nouveau, ce sont  quelques 50 écrivains, 30 
journalistes, qui sont attendus, des français comme des étrangers, pour 
une série de tables rondes, de lecture, de conférences, de rencontres, une 
programmation globalement  de très grande qualité, comme vous avez 
peut-être pu le constater vous-même dans le Monde des Livres qui est 
sorti tout récemment, si vous en avez eu lecture. 

 
Le budget prévisionnel de cette manifestation qui, pour 

information, a quand même reçu l’année dernière quelque 5.000 visiteurs, 
est de 365.000 €. Je propose que la Ville alloue une subvention de 50.000 
€. 

 
Mme NACHURY Dominique : Monsieur le Maire, chers 

Collègues, le dossier qui est soumis à notre approbation ce soir sur les 
deuxièmes assises internationales du Roman n’appelle pas de remarque 
particulière de notre part sur le fond. Ces assises ont, je crois, trouvé une 
place et sont désormais reconnues. 

 
Je tiens d’ailleurs à redire que ce n’est pas parce que nous 

posons des questions ou que nous intervenons, que nous nous opposons 
à un dossier ou à une manifestation. Mais en revanche, malgré les 
précisions apportées par les services, et je remercie M. Prade pour son 
efficacité et sa diligence, ce dossier laisse deux questions. 

 
D’abord, une question de chiffres : je voudrais savoir quel est 

exactement le budget prévisionnel puisque, en commission, il était de 
502.000 et quelques euros, qu’il est dans le rapport de 365.300 € et que 
j’ai entendu dire qu’à la Région il était de 427.764 €. Donc, si on pouvait 
simplement avoir le chiffre définitif du budget prévisionnel. 

 
Deuxième question, question de visibilité et de lisibilité, la 

subvention est demandée pour l’association de la Villa Gillet , la 
manifestation se déroule aux Subsistances où il existe également une 
association Les Nouvelles Subsistances. Est-ce qu’il n’y aurait pas pour 
l‘avenir intérêt à clarifier les acteurs et les lieux ? Je vous remercie. 

 
M. SECHERESSE Jean-Yves : En commission, je m’étais 

permis de rappeler l’importance des Assises internationales du Roman et 
en particulier le travail de la Villa Gillet. J‘ai été un  peu chagrin de voir 



qu’on s’intéressait à cette fameuse somme de 50.000 €, M. Prade était 
intervenu pour indiquer ce qu’il en était, je voudrais le remercier puisqu’il a 
une nouvelle fois adressé une note à l’ensemble des membres de la 
commission qui permet de clarifier définitivement les choses. Je crois que 
Mme Nachury sera satisfaite puisque, bien entendu, il s’agit d’une somme 
de 50.000 € que nous votons aujourd’hui, et également d’une somme de 
50.000 €, cela avait été rappelé à la commission, qui était bien entendu 
prélevée sur le budget événementiel de la Ville. 

 
Je ne vais pas m’étendre plus sur les aspects financiers. Je 

voudrais quand même dire que l’an passé, la Villa Gillet avait engagé 
86.000 € sur ses propres réserves, je crois que c’est tout à fait intéressant 
de le noter et que, bien entendu, l’année dernière il était question que 
l’événement qui allait se préparer devait être unique, les Assises 
internationales du Roman, coproduites par le monde et la Villa Gillet, étant 
un événement destiné à fêter les 20 ans de cette dernière. 

 
Le succès a été tel et Mme Vallaud-Belkacem le montrait tout à 

l’heure, le journal le Monde par exemple, a magnifiquement bien parlé de 
cet événement et des écrivains qui ont participé à cette manifestation. 
L’Irlandais Colum MacCann a dit de grandes choses sur les Assises 
internationales du Roman. Je crois qu’il y a eu la volonté de la part de la 
Villa Gillet, mais aussi du Monde des Livres, de faire en sorte qu’à Lyon 
puisse se pérenniser cet événement qui, je l’espère, aura lieu chaque 
année. 

 
M. l’Adjoint à la Culture est parti à l’instant puisque, bien 

entendu, l’inauguration a lieu en ce moment-même. Je ne sais pas si M. 
Huguet devrait aller à la première table ronde qui s’appelle « Pourquoi tant 
d’amour », je crois que cela lui ferait beaucoup de bien. En tous cas de 
nombreux écrivains, qu’ils soient turcs, c’est le cas d’Elif Shafak, 
américains, c’est le cas d’Annie Proulx qui est l’auteur de cette célèbre 
nouvelle Brokeback Mountain qui a donné lieu à ce célèbre film à succès, 
bref ils sont des dizaines à la fois écrivains, journalistes internationaux 
mais aussi médias français, France Inter retransmet trois émissions en 
direct depuis les Subsistances, comédiens par dizaines qui seront là, 
comme Elsa Zylberstein ou Guillaume Depardieu, à participer à cet 
événement extraordinaire. 

 
Je voudrais, pour terminer, dire un mot quand même sur la  

lecture que fera Michel Piccoli dimanche prochain, une lecture de textes 
de Suzan Sontag destinée à rendre hommage à un éditeur qui nous a 
quitté cette année, Christian Bourgois, éditeur qui accompagne ces 
Assises du Roman, et qui a publié les minutes des Assises du Roman l’an 
passé et qui s’apprête à nouveau à les publier pour ce qui concerne 
l’édition 2008. C’était un éditeur extrêmement libre, rappelez-vous que 
c’est lui qui a eu le courage d’éditer les versets sataniques de Salman 
Rushdie, c’était un éditeur amoureux des livres et de la littérature et ma 
foi, on peut se demander s’il en reste beaucoup par les temps qui courent. 
En tout cas, c’était un grand éditeur, je crois qu’il était important que les 



Assises lui rendent hommage par le truchement de Michel Piccoli. Je crois 
qu’il est extrêmement important que dimanche, vous puissiez assister aux 
lectures de Michel Piccoli rendant hommage à Christian Bourgois.  

 
Mme VALLAUD-BELKACEM Najat, Adjointe : Juste une 

réponse rapide à Mme Nachury. Donc, le budget est bien de 365.300 € 
très exactement et la subvention de la Région s’élève à 100.000 €. Voilà 
pour l’information. 

 
Et puis pour la question concernant le portage du projet, il se 

trouve que c’est la Villa Gillet qui a été à l’initiative de cet événement, qui 
en porte donc la responsabilité et l’organisation, c’est la raison pour 
laquelle la subvention va à la Villa Gillet. 

 
M. LE MAIRE : Je mets aux voix les conclusions de mon 

rapport. Il n’y a pas d’opposition ? Elles sont adoptées. 
 (Adopté.) 
 


